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ATA Nº 348/99 – CEPE

Aos quinze dias  do mês de julho do ano de mil novecentos e noventa e nove, às quatorze 
horas  e  quarenta  e  cinco minutos,  na Sala de  Reuniões  da  Reitoria  da  Universidade 
Federal de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, reuniu-se, pela tricentésima quadragésima 
oitava  vez,  em quatro  sessões,  o  Conselho  de  Ensino,  Pesquisa  e  Extensão,  sob  a 
presidência do professor Luiz Sérgio Saraiva, reitor, e secretariada pelo professor Paulo 
Shikazu  Toma,  secretário  de  Órgãos  Colegiados.  Primeira  sessão -  conselheiros 
presentes:  Frederico  José  Vieira  Passos,  Antônio  Teixeira  de  Matos,  substituto  do 
conselheiro  Liovando  Marciano  da  Costa,  pró-reitor  de  Pesquisa  e  Pós-Graduação, 
Walmer Faroni, substituto do conselheiro Flávio Alencar d’Araújo Couto,  pró-reitor de 
Extensão e Cultura, Leacir Nogueira Bastos, suplente do conselheiro Fernando da Costa 
Baêta,  Luciano  Baião  Vieira,  Everaldo  Gonçalves  de  Barros,  Emmanoel  de  Moraes 
Barreto,  suplente  do  conselheiro Geraldo  Honório  de  Oliveira Neto,  José  Ângelo de 
Faria, suplente do conselheiro Tarcísio Gomide Filho, Moisés Silveira Lobão e o diretor 
do  Registro  Escolar,  Vicente  de  Paula Lélis, este  com direito  a  voz.  Inicialmente,  a 
presidência propôs discutir, em primeiro lugar, o item 2 da pauta, devido à urgência da 
matéria,  referente  à  publicação  dos  editais  dos  processos  seletivos  do  PASES,  do 
Vestibular/2000 e do COLUNI. Propôs, também, convidar o professor Luiz Carlos de 
Alvarenga, coordenador da COPEVE, para esclarecimentos a respeito dos editais e da 
programação dos processos seletivos. Com a concordância do Conselho, foi convidado 
ao plenário o coordenador da COPEVE. O conselheiro Leacir Nogueira Bastos propôs 
apreciar os editais, item por item, e o conselheiro Luciano Baião Vieira propôs aprovar os 
editais  em bloco.  Com a  decisão  de  apreciar  os  editais,  item por  item,  passou-se  à 
discussão  do   Item 2-  EDITAIS -  2.1-  Comissão Permanente  de  Vestibular -  2.1.1- 
Editais do PASES, do COLUNI e do Vestibular/2000 (99-05126) – Vestibular –  Data: 
aprovados, por unanimidade, os dias 28, 29 e 30 de dezembro de 1999 para aplicação das 
provas dos processos seletivos PASES e Vestibular 2000.  Locais de provas em outros 
estados: aprovada, por unanimidade, proposta apresentada pela COPEVE de manter os 
mesmos locais do Vestibular passado,  com  exclusão de Petrolina (PE)  e inclusão de 
Colatina (ES). A relação dos locais é a seguinte: Brasília (DF), Salvador (BA), Itabuna 
(BA), Vitória (ES), Colatina (ES), Cachoeiro de Itapemirim (ES), Rio de Janeiro (RJ), 
São Paulo (SP), Ribeirão Preto (SP), Londrina (PR) e Campo Grande (MS).  Locais de 
provas no Estado de Minas Gerais: aprovado, por unanimidade, acrescentar Barbacena, 
Ipatinga, Manhuaçu, Rio Casca, Muriaé e Ubá (MG) à relação de locais do Vestibular 
passado.  A  relação  dos  locais  no  estado  é  a  seguinte:  Alfenas,  Barbacena,  Belo 
Horizonte,  Governador  Valadares,  Ipatinga,  Juiz de Fora,  Manhuaçu,  Montes  Claros, 
Muriaé,  Patos  de Minas, Rio Casca,  Ubá e Viçosa.  Taxa de inscrição no Vestibular: 
aprovado, por oito votos contra um, o aumento da taxa para R$70,00 e o  manual para 
R$5,00. Após essa decisão, retirou-se do plenário o conselheiro Leacir Nogueira Bastos. 
O diretor do Registro Escolar, Vicente de Paula Lélis, propôs aumentar a proporção de 
pré-seleção dos candidatos com melhor desempenho nas provas de múltipla escolha (1ª 
fase) para correção das provas discursivas específicas (2ª fase), nos casos dos cursos com 
maiores relações candidato/vaga. Aprovado, por unanimidade, aumentar, de 4 por 1 para 
5 por 1, a referida proporção de pré-seleção, para todos os cursos.   As provas do PASES 
serão  aplicadas apenas nas localidades do  Estado  de  Minas Gerais.  Língua Francesa: 
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negada, por unanimidade, a solicitação do Departamento de Letras e Artes, de que fosse 
reincluída a prova de Língua Francesa como opção de língua estrangeira no Vestibular. 
PASES – Locais de provas: aprovado, por unanimidade, que as provas do PASES serão 
aplicadas apenas nos locais de provas do Vestibular situados no Estado de Minas Gerais. 
Nesse instante, retornou ao plenário o conselheiro Leacir Nogueira Bastos.  1ª Etapa - 
Período Seletivo de 1999 a 2002: a) decidido, por oito votos contra um, permitir que se 
inscreva no programa  qualquer candidato que tenha concluído ou esteja concluindo pelo 
menos a 1ª série do ensino médio. Essa decisão ficou consubstanciada na Resolução 7/99, 
alterando o artigo 2º da Resolução 3/98.  b) aprovada, por unanimidade, a inclusão da 
prova de Língua Inglesa  como parte do processo seletivo; c) aprovado, por unanimidade, 
que as provas serão aplicadas nos dias 29 e 30 de dezembro de 1999. 2ª Etapa – Período 
Seletivo  de  1998  a  2001:  aprovada,  por  unanimidade,  a  proposta  apresentada  pela 
COPEVE. Aprovado, ainda, por oito  votos contra um, permitir que se  inscrevam no 
programa  todos  os  interessados  que  tenham concluído ou  estejam concluindo  pelo 
menos a 2ª série do ensino médio, com a condição de que aqueles que não participaram 
da primeira etapa, em 1998, perdem os 20% da avaliação correspondente àquela etapa. 
Taxa de inscrição: aprovados, por oito votos contra um, os valores de R$45,00 a taxa de 
inscrição e R$5,00, o manual para o PASES. As propostas de Editais do Vestibular/2000 
e  do  PASES  apresentadas  pela  COPEVE,  com  as  emendas  acrescentadas,  foram 
aprovadas por unanimidade.  Edital do Exame de Seleção do COLUNI: aprovada,  por 
unanimidade, por  proposição do conselheiro Luciano Baião Vieira, a minuta do edital 
apresentada pela Pró-Reitoria de Ensino, sem alterações. Por solicitação do conselheiro 
Frederico José Vieira Passos, o Conselho aceitou examinar o item 7.3- Vanessa Moreira 
Osório -  7.3.1- Transferência para o  curso de Química da UFV (99-04913),  antes de 
suspender a reunião. O Conselho considerou improcedente a solicitação, por contrariar as 
normas expressas no Regime Didático da UFV. Às dezoito horas, a reunião foi suspensa. 
Segunda sessão – iniciada às oito horas  e cinqüenta minutos do dia vinte e três de julho 
ano de mil novecentos e noventa e nove, na Sala de Reuniões da Reitoria da Universidade 
Federal de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, sob a presidência do professor Luiz Sérgio 
Saraiva, reitor, e secretariada pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos 
Colegiados. Conselheiros presentes: Frederico José Vieira Passos, Antônio Teixeira de 
Matos, substituto do conselheiro Liovando Marciano da Costa, pró-reitor de Pesquisa e 
Pós-Graduação,  Flávio Alencar d’Araújo Couto,  Fernando da Costa  Baêta,  Francisco 
Xavier Ribeiro do Vale, suplente da conselheira Aristéa Alves Azevedo, Elza Fernandes 
de Araújo e seu suplente, Dario Cardoso de Lima, este com direito a voz, Luciano Baião 
Vieira, Rita de Cássia Gonçalves Borges, suplente do conselheiro Everaldo Gonçalves de 
Barros, Maria Alba Pereira de Deus, suplente do conselheiro Pedro Alves Paiva, Geraldo 
Honório de Oliveira Neto e seu suplente, Emmanoel de Moraes Barreto, este com direito 
a voz, Rodrigo José Gonçalves e o diretor do Registro Escolar, Vicente de Paula Lélis, 
este  com direito  a  voz.  Inicialmente,  a  presidência apresentou  os  novos  conselheiros 
Francisco Xavier Ribeiro do Vale, representante suplente do Conselho Técnico de Pós-
Graduação, e Fernando da Costa Baêta, representante efetivo do Conselho Técnico de 
Graduação. O conselheiro lembrou aos conselheiros a programação da 70ª Semana do 
Fazendeiro, prevista para os dias 16 a 20 de agosto próximo. A presidência observou, 
também, que deverá ser marcada para breve a reunião do Conselho para a escolha do 
docente a ser agraciado com a Medalha de Ouro Peter H. Rolfs do Mérito em Pesquisa, 
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por  ocasião  das  comemorações  do  aniversário  da  Instituição.  O  conselheiro  Flávio 
Alencar d’Araújo Couto, a respeito, lembrou da necessidade de também serem instituídas 
as modalidades de “Mérito em Extensão” e “Mérito em Ensino” da referida Medalha.  Em 
seguida, a presidência submeteu à apreciação do plenário as Atas 344: aprovada,  por 
nove votos favoráveis e duas abstenções, por proposição da conselheira Elza Fernandes 
de Araújo; 345: aprovada, por dez votos favoráveis e uma abstenção, por proposição da 
conselheira Elza Fernandes de Araújo; 346: aprovada, por dez votos favoráveis e uma 
abstenção, por proposição do conselheiro Frederico José Vieira Passos; e 347: aprovada, 
por dez votos favoráveis e uma abstenção, por proposição do conselheiro Frederico José 
Vieira  Passos.  Posto  isso,  o  plenário  passou  à  análise  dos  itens  da  pauta,  a  seguir 
relacionados.  Item 1- CONVÊNIOS – CONTRATOS – ACORDOS – homologadas, por 
unanimidade, por proposição da conselheira Elza Fernandes de Araújo, as assinaturas de 
todos os documentos constantes na pauta. São eles: CONVÊNIOS – 01-Termo Aditivo 
nº 3/99, de 4.1.99, ao Convênio UFV/ESTADO DE MINAS GERAIS – SECRETARIA 
DA EDUCAÇÃO/CEE – CENTRO DE ENSINO DE EXTENSÃO, de 8.5.96 (Autorizar 
a utilização de saldos remanescentes de módulos anteriores (Processo nº 96-3988); 02-
Termo Aditivo nº 3/99, de 4.1.99, ao Convênio UFV/ESTADO DE MINAS GERAIS – 
SECRETARIA DA EDUCAÇÃO/CEE – CENTRO DE ENSINO DE EXTENSÃO, de 
3.6.98 (Autorizar a utilização de saldos remanescentes de módulos anteriores (Processo 
nº  98-4951);  03-Termo  Aditivo  nº  1/99,  de  março,  ao  Convênio  UFV/CAPES  – 
COORDENAÇÃO DE APERFEIÇOAMENTO DE PESSOAL DE NÍVEL SUPERIOR, 
de  11.3.97  (Indicar  metas  físicas);  04-Convênio  UFV/UFES  –  UNIVERSIDADE 
FEDERAL  DO  ESPÍRITO  SANTO/CAUFES  –  CENTRO  AGROPECUÁRIO,  de 
8.3.99  (Promover  a  cooperação  acadêmica,  técnica  e  científica,  visando  ao 
desenvolvimento  mútuo  de  atividades  de  Ensino,  Pesquisa,  Extensão,  Treinamento  e 
Capacitação  na  área  das  Ciências  Agrárias);  05-Convênio  UFV/SERVIÇOS 
CULTURAIS  DA  EMBAIXADA DA  FRANÇA,  de  11.5.99  (Estabelecer  intenções 
recíprocas); 06-Termo Aditivo nº 1/99, de 17.5.99, ao Convênio UFV/TRIBUNAL DE 
JUSTIÇA DO ESTADO DE MINAS GERAIS/FUNARBE – FUNDAÇÃO ARTHUR 
BERNARDES, de 1º.3.99 (Alterar as cláusulas quarta e sétima do convênio original); 07-
Termo Aditivo nº 1/99, de 20.5.99, ao Convênio UFV/COPASA/MG – COMPANHIA 
DE  SANEAMENTO  DE  MINAS  GERAIS/FUNARBE  –  FUNDAÇÃO  ARTHUR 
BERNARDES,  de  20.5.99  (Introduzir  alterações  no  convênio  original);  08-Termo 
Aditivo  nº  2/99,  de  27.5.99,  ao  Convênio  UFV/UNA  –  CIÊNCIAS 
GERENCIAIS/FUNARBE  –  FUNDAÇÃO  ARTHUR  BERNARDES,  de  3.2.98 
(Oferecer  o  curso  de  pós-graduação  interinstitucional em nível de  mestrado  “Stricto 
Sensu”  a  ser  promovido  pelo  Departamento  de  Economia  Rural);  09-Convênio 
UFV/FINAGRO  –  COMPANHIA  ADMINISTRADORA  DE  NEGÓCIOS 
AGRÍCOLAS DO BRASIL S.ª/FUNARBE – FUNDAÇÃO ARTHUR BERNARDES, 
de  8.6.99  (Estabelecer  atividades  conjuntas,  no  que  diz  respeito  a  assessorias, 
consultorias,  cursos  de  treinamento  e  assistência  técnica);  10-Convênio  UFV/SIF  – 
SOCIEDADE  DE  INVESTIGAÇÕES  FLORESTAIS/INSTITUTO  PEABIRU  DE 
ECOTURISMO, de 8.6.99 (Estabelecer regras básicas para disciplinar a execução de um 
programa  de  cooperação  técnico-científica);  11-Convênio  UFV/IEF  –  INSTITUTO 
ESTADUAL  DE  FLORESTAL/MUNICÍPIO  DE  UBÁ-MG/ITATIAIA  MÓVEIS 
S.ª/SIF – SOCIEDADE DE INVESTIGAÇÕES FLORESTAIS, de 16.6.99 (Implantar 
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um sistema de  informações  geográficas para  o  município de  Ubá-MG);  12-Convênio 
UFV/ATB  –  INSTITUT  FÜR  AGRARTECHINIK  BORNIM  E  V. 
(ALEMANHA)/CEMIG  –  COMPANHIA ENERGÉTICA  DE  MINAS  GERAIS,  de 
17.6.99  (Promover  intercâmbio  de  relatórios  anuais  e  de  pesquisa);  13-Convênio 
UFV/BIOCONTROLE – BIOCONTROLE MÉTODOS DE CONTROLE DE PRAGAS 
LTDA./FUNARBE  –  FUNDAÇÃO  ARTHUR  BERNARDES,  de  21.6.99  (Realizar 
estudos e desenvolvimento de pesquisas com feromônio em culturas agrícolas no Brasil); 
14-Convênio  UFV/FUNARBE  –  FUNDAÇÃO  ARTHUR  BERNARDES/IEL  – 
INSTITUTO EUVALDO LODI,  de 21.6.99  (Prestar  serviços técnicos de consultoria 
especializada para o desenvolvimento do estudo sobre a eficiência da cadeia produtiva da 
pecuária de corte); 15-Termo Aditivo nº 2/99, de 21.6.99, ao Convênio UFV/FUNARBE 
–  FUNDAÇÃO  ARTHUR  BERNARDES/MINASCANA  –  ASSOCIAÇÃO  DOS 
PLANTADORES DE CANA DE MINAS GERAIS,  de10.12.97  (Alterar  o  valor  do 
repasse  mensal  para  R$468,00  (quatrocentos  e  sessenta  e  oito  reais);  16-Convênio 
UFV/FUNARBE – FUNDAÇÃO ARTHUR BERNARDES/3M DO BRASIL LTDA., de 
21.6.99 (Realizar estudos e  desenvolvimento de pesquisas com feromônio em culturas 
agrícolas no  Brasil),  e  TERMO ADITIVO Nº  1/99,  de  21.6.99  (Viabilizar testes  de 
eficiência de feromônios microencapsulados da 3M Brasil para o  controle de insetos-
pragas  da  agricultura);  17-Convênio  UFV/FCAP  –  FACULDADE  DE  CIÊNCIAS 
AGRÁRIAS DO PARÁ, 22.6.99 (Regular a colaboração mútua). CONTRATOS – 01-
Contrato  UFV/PREFEITURA  MUNICIPAL  DE  IPATINGA,  de  15.5.99  (Prestar 
consultoria  técnica);  02-Contrato  UFV/FUNARBE  –  FUNDAÇÃO  ARTHUR 
BERNARDES, de 27.5.99 (Prestar consultoria técnica, na área de arquitetura, visando à 
elaboração  de  projeto  arquitetônico  de  reforma,  lay  out,  paisagismo e  ampliação  da 
Câmara Municipal de Ponte Nova); 03-Termo Aditivo nº 2/99, de 27.5.99, ao Contrato 
UFV/SSVP  –  CONSELHO  CENTRAL  DE  VIÇOSA  DA  SOCIEDADE  DE  SÃO 
VICENTE  DE  PAULO,  de  27.3.95  (Estabelecer  cooperação  na  área  de  Economia 
Doméstica e outras); 04-Termo Aditivo nº 1/99, de 1º.6.99, ao Contrato UFV/FUNDEP 
–  FUNDAÇÃO DE  DESENVOLVIMENTO  DA PESQUISA,  de  1º.3.99  (Alterar  a 
velocidade  de  conexão  e  preço);  05-Contrato  UFV/FUNARBE  –  FUNDAÇÃO 
ARTHUR  BERNARDES/BAYER  S.A.,  de  21.6.99  (Prestar  consultoria,  visando  à 
realização  de  ensaios  com  o  herbicida  “Goltix”);  06-Contrato  UFV/FUNARBE  – 
FUNDAÇÃO  ARTHUR  BERNARDES/JALLES  MACHADO  S.ª  –  AÇÚCAR  E 
ÁLCOOL, de 21.6.99 (Prestar  consultoria, visando ao desenvolvimento de processos 
alternativos na indústria do açúcar e álcool) e TERMO ADITIVO Nº 1/99, de 21.6.99 
(Prestar  consultoria, visando ao estudo sobre o processo de produção e purificação de 
ácido  láctico);  07-Contrato  UFV/CHOOSE  TECNHOLOGIES,  de  24.6.99  (Prover 
tecnologias); 08-Contrato  UFV/FUNARBE – FUNDAÇÃO ARTHUR BERNARDES, 
de 1º.7.99 (Dar suporte aos cursos de especialização por tutoria à distância da ABEAS). 
TERMOS DE COMPROMISSO – 01-Termo Aditivo nº 4/98, de 1º.1.99, ao Termo de 
Outorga  e  Aceitação  de  Auxílio  UFV/FAPEMIG  –  FUNDAÇÃO DE  AMPARO À 
PESQUISA DO ESTADO DE MINAS GERAIS, de 27.11.95  (Prorrogar o prazo do 
projeto: “Caracterização de Proteínas Estruturais (Sorotipos) e Não-Estruturais do Vírus 
da  Febre Aftosa,  de  Ocorrência no  Brasil,  Com Vistas  à  Produção  de  Vacina e  Kit 
Diagnóstico”,  por  mais trinta  e seis meses, a contar  de   1º.1.99,  com encerramento 
improrrogável em 31.12.2001)  e  TERMO ADITIVO Nº  5/99,  de  10.5.99  (Incluir  o 
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Professor  Mauro Pires Moraes no programa de treinamento realizado no Plum Island 
Animal Disease Center nos E.U.A); 02-Termo Aditivo nº 1/99, de 2.3.99, ao Termo de 
Outorga  e  Aceitação  de  Auxílio  UFV/FAPEMIG  –  FUNDAÇÃO DE  AMPARO À 
PESQUISA  DO  ESTADO  DE  MINAS  GERAIS,  de  29.6.98  (Incluir  a  FEAM  – 
Fundação Estadual do Meio Ambiente como Instituição Associada ao projeto: “Estudo da 
Potencialidade  de  Geração  de  Drenagem Ácida  em Mineração  no  Estado  de  Minas 
Gerais”); 03-Termo Aditivo nº 5/99, de 4.3.99, ao Termo de Outorga e Aceitação de 
Auxílio UFV/FAPEMIG – FUNDAÇÃO DE AMPARO À PESQUISA DO ESTADO 
DE MINAS GERAIS, de 2.3.95 (Prorrogar o prazo do projeto: “Estabelecer normas e 
procedimentos para pagamento de bolsas de acordo com as modalidades instituídas pela 
FAPEMIG”, por mais doze meses, a contar de   4.3.99; e alterar a cláusula oitava do 
convênio  original);  04-Termo  Aditivo  nº  1/99,  de  28.4.99,  ao  Termo  de  Outorga  e 
Aceitação de Auxílio UFV/FAPEMIG – FUNDAÇÃO DE AMPARO À PESQUISA DO 
ESTADO DE MINAS GERAIS, de 28.7.97 (Prorrogar o prazo do projeto: “Relações 
Hídricas e Respostas Fotossintéticas do Cafeeiro sob Condições de Altas Irradiâncias, 
Défice Hídrico e Diferentes Níveis de Nitrogênio”, por mais quinze meses, a contar de 
28.7.99, com encerramento improrrogável em 31.19.99). – Item 3- HOMOLOGAÇÃO 
DE CONCURSO - 3.1- Professor Adjunto I - 3.1.1- Departamento de Física (97-13277) 
- homologado, por unanimidade, por proposição do conselheiro Dario Cardoso de Lima, 
à luz do parecer favorável do diretor  do Centro de Ciências Exatas e Tecnológicas, o  
resultado do concurso realizado para Professor Adjunto I, do Departamento de Física, na 
área  de Mecânica Estatística,  cujos candidatos  classificados foram: 1º  lugar  –  Welles 
Antônio  Martinez  Morgado,  com média  final 9,22;  e  2º  lugar  –  Túlio  Oliveira  de 
Carvalho, com média final 8,33. Item 4- AVALIAÇÃO DE ESTÁGIO PROBATÓRIO - 
4.1-  Marcos  Rogério  Tótola  –  DMB (98-09113)  -  aprovado,  por  unanimidade,  por 
proposição do conselheiro Luciano Vieira Baião Vieira, o estágio probatório do referido 
docente, à luz do parecer favorável da CPPD, constante na página 82 do processo. 44.2- 
Renata Maria Strozi Alves Meira – DBV (98-12053) – aprovado, por unanimidade, por 
proposição  do  conselheiro  Dario  Cardoso  de  Lima,  o  reconhecimento  do  estágio 
probatório da docente supracitada, já cumprido durante o período em que atuou como 
professora  no  Departamento  de  Biologia  Geral.  Item  5-  TREINAMENTO  -  5.1- 
Afastamento  para  especialização -  5.1.1-  Luciene Isabel Ramos Martins –  DED (99-
02767)  -  aprovada,  por  unanimidade,  por  proposição  do  conselheiro  Luciano  Baião 
Vieira, a solicitação da técnica de nível superior supracitada,  para realizar o  curso de 
especialização  lato  sensu em Educação/Ensino-Aprendizado,  na  UFV,  de  19/3/99  a 
28/2/2000,  sem prejuízo  de  suas  atividades  funcionais.  5.1.2-  Juliana  Giovanini  de 
Rezende Gomide – COLUNI (99-04167) - aprovada, por unanimidade, por proposição 
do conselheiro Dario Cardoso de Lima, a solicitação da referida docente, para realizar o 
curso de especialização lato sensu em Educação, na UFV, de 19/3/99 a 28/2/2000, sem 
prejuízo de  suas  atividades funcionais.  5.2-  Afastamento  para  mestrado  -  5.2.1-  José 
Augusto Martins Pessoa – DAU (97-10208) – o plenário tomou do processo referente ao 
relatório do treinamento em nível de mestrado, iniciado antes do ingresso na UFV, e não 
concluído, e aprovou o seu arquivamento. Em seguida, resolveu analisar o Processo 99-
05229,  constante  no subitem 9.1.2,  do  mesmo docente,  que  requer  afastamento  para 
doutorado na USP, no programa de doutorado em Geografia. Aprovado, por doze votos 
contra  um,  por  proposição  dos  conselheiros  Frederico  José  Vieira  Passos  e  Elza 
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Fernandes  de  Araújo,  que  se  aguarde,  para  decisão  final, confirmação,  por  parte  do 
orientador, de que o trabalho desenvolvido pelo peticionário durante o seu programa de 
mestrado será aproveitado no doutorado e que sejam apresentados cronograma detalhado 
de atividades, número de disciplinas a serem cursadas e  previsão da data de conclusão, 
com o “de acordo” do orientador. 5.3- Afastamento para doutorado - 5.3.1- Mauro Pires 
Moraes – DVT (97-09986) - aprovada, por unanimidade, por proposição do conselheiro 
Dario Cardoso de Lima, a solicitação do docente supracitado,  de afastamento para o 
programa de doutorado sanduíche no Plum Island Animal Disease Center (USDA), em 
Plum Island (PIADC), a partir de junho/99, por vinte e quatro meses. 5.3.2- Aparecida de 
Fátima Bueno  –  DLA (98-07626)  -  aprovada,  por  unanimidade,  por  proposição  do 
conselheiro  Francisco  Xavier  Ribeiro  do  Vale,  a  solicitação  da  referida  docente,  de 
afastamento,  durante  o  segundo  semestre  de  1999,  para  conclusão  do  programa de 
doutorado em Letras/Teoria Literária, que realiza na Universidade Estadual de Campinas, 
desde março/95. 5.4- Afastamento para pós-doutorado - 5.4.1- Franklin Daniel Rothman 
- DER (98-03465) - aprovada, por unanimidade, por proposição do conselheiro Frederico 
José Vieira Passos, a solicitação do docente supracitado, de afastamento para o realizar o 
pós-doutorado  em  Estado,  Democracia,  Política  Energética  e  Agricultura 
Familiar/Sociologia Política/Extensão Rural, na University of California/Santa Cruz/EUA, 
por doze meses, a partir de 1º/9/99. 5.4.2- Carlos Antônio Álvares Soares Ribeiro – DEF 
(98-12015) – aprovada, por unanimidade, por proposição do conselheiro Luciano Baião 
Vieira,  a  solicitação  do  referido  docente,  de  alteração  da  data  de  afastamento,  de 
agosto/1999  para  julho/2000,  para  realizar o  pós-doutorado  em Manejo Florestal,  na 
Colorado State  University/EUA.  5.4.3-  Wilson da Cruz Vieira – DER (99-03597)  - 
aprovada, por unanimidade, por proposição da conselheira Elza Fernandes de Araújo, a 
solicitação do docente supracitado, de afastamento para o realizar o pós-doutorado em 
Métodos Quantitativos em Economia, na University of Arizona/EUA, por doze meses, a 
partir de 1º/8/99.  5.5- Prorrogação regimental -  5.5.1-  Sérgio Luís Pinto da Matta  – 
DBG (95-09059)  -  aprovado,  por  unanimidade,   retornar  o  processo  ao  Conselho 
Departamental do  CCB,  solicitando cronograma detalhado  e realista  das  atividades a 
serem desenvolvidas para o conclusão do programa, com o “de acordo” do orientador e 
com  o  equacionamento  do  problema  de  distribuição  dos  encargos  acadêmicos  que 
deveriam ser  atribuídos  ao  peticionário,  conforme  apontado  pelo  Departamento  de 
Biologia Geral. Durante análise desse processo,  retiraram do plenário os  conselheiros 
Flávio Alencar d’Araújo Couto e Maria Alba Pereira de Deus. Às doze horas e trinta e 
cinco minutos, a reunião foi suspensa.  Terceira   sessão – iniciada às quatorze horas e 
trinta  e  cinco minutos,  na Sala  de  Reuniões  da  Reitoria  da  Universidade Federal de 
Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, sob a presidência do professor Luiz Sérgio Saraiva, 
reitor,  e  secretariada  pelo  professor  Paulo  Shikazu  Toma,  secretário  de  Órgãos 
Colegiados. Conselheiros presentes: Frederico José Vieira Passos, Antônio Teixeira de 
Matos, substituto do conselheiro Liovando Marciano da Costa, pró-reitor de Pesquisa e 
Pós-Graduação,  Flávio Alencar d’Araújo Couto,  Fernando da Costa  Baêta,  Francisco 
Xavier Ribeiro do Vale, suplente da conselheira Aristéa Alves Azevedo, Elza Fernandes 
de Araújo, Luciano Baião Vieira, Everaldo Gonçalves de Barros, Emmanoel de Moraes 
Barreto,  suplente do  conselheiro Geraldo Honório de Oliveira Neto,  Tarcísio Gomide 
Filho e o diretor  do Registro Escolar, Vicente de Paula Lélis, este com direito a voz. 
Verificada a presença de quorum, deu-se continuidade à análise dos itens da pauta.  5.6- 
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Prorrogação extra-regimental - 5.6.1-  Antônio Wilson de Oliveira Malta – CEDAF (97-
09852)  –  o  plenário  tomou  conhecimento  do  processo  e  aprovou,  por  unanimidade, 
solicitar o relatório final do treinamento. Durante a análise desse processo, chegaram ao 
plenário os  conselheiros Rodrigo José Gonçalves e Moisés Silveira Lobão e,  após,  o 
conselheiro Geraldo Honório de Oliveira Neto. Item 6- PROPOSIÇÕES DIVERSAS – 
6.1- Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - 6.1.1- Alteração da Resolução nº 13/86 
(99-04126) – aprovada, por unanimidade, por proposição do conselheiro Flávio Alencar 
d’Araújo Couto, a sua retirada de pauta, para novos estudos, tendo sido designada uma 
comissão,  constituída  pelos  conselheiros  Carlos  Sigueyuki  Sediyama  e  Liovando 
Marciano da Costa e o diretor do Registro Escolar, Vicente de Paula Lélis, que deverá 
emitir parecer, para subsidiar a decisão deste Conselho. Após a análise desse processo, 
chegou ao plenário a conselheira Maria Alba Pereira de Deus. Item 7- SOLICITAÇÕES 
DIVERSAS - 7.1- Departamento de Engenharia Florestal - 7.1.1- Inclusão da Sociedade 
de Investigações Florestais – SIF, como entidade interveniente, conforme Resolução 5/98 
do CEPE (99-03864) – aprovada, por unanimidade, por proposição da conselheira Elza 
Fernandes de Araújo, a inclusão da Sociedade de Investigações Florestais no parágrafo 1º 
do artigo 2º e no caput do artigo 6º da Resolução 5/98, como entidade interveniente. Essa 
decisão ficou consubstanciada na Resolução 6/99. 7.2- Vanessa Bugno Marques - 7.2.1- 
Transferência para o curso de Letras da UFV (99-04329) - aprovado, por unanimidade, 
remeter  o  processo  à  Pró-Reitoria  de  Ensino,  para  que  a  solicitação  seja  tramitada 
segundo  as  normas  regimentais  de  ingresso  em  curso  da  UFV.  PARA 
CONHECIMENTO  -  Secretaria  de  Órgãos  Colegiados  -  Resultado  da  eleição  dos 
representantes dos professores do ensino médio na CPPD (99-04257) – o plenário tomou 
conhecimento do resultado da eleição dos representantes do ensino médio na CPPD, em 
que foram eleitos os professores Leomar Tiradentes (efetivo) e Maurilo Batista do Carmo 
(suplente).  Em  seguida,  passou-se  à  apreciação  dos  itens  aditados  na  pauta.  8- 
PROPOSIÇÕES DIVERSAS -  8.1- Pró-Reitoria de Ensino -  8.1.1- Criação de cursos e 
expansão  de  vagas  para  o  Vestibular/2000  –  Relatório  da  Comissão  de  Política  e 
Desenvolvimento do Ensino de Graduação (99-06318) – o plenário apreciou o processo e 
aprovou, por onze votos contra dois, por proposição da conselheira Elza Fernandes de 
Araújo, as propostas de aumento de vagas nos cursos, conforme resumo apresentado na 
folha 12 do processo, com ressalva ao curso de Secretariado Executivo, cujo aumento 
fica condicionado à consulta à Comissão Coordenadora do Curso e ao Departamento de 
Letras e Artes. Durante a análise desse assunto, chegou ao plenário o conselheiro Dario 
Cardoso  de  Lima,  e  retiraram-se  os  conselheiros  Flávio  Alencar  d’Araújo  Couto  e 
Tarcísio  Gomide  Filho.  Deu-se  início  à  discussão  das  propostas  de  novos  cursos: 
Engenharia de Produção, Ciências Contábeis e Economia e Gestão do Agronegócio. Às 
dezoito horas e trinta minutos, a reunião foi suspensa, ficando acertada a sua continuação 
no dia 27.7.99, às 8h30min.  Quarta sessão - iniciada às oito horas  e cinqüenta minutos 
do dia vinte e sete  de julho do ano de mil novecentos e noventa e nove, na Sala de 
Reuniões da Reitoria da Universidade Federal de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, sob a 
presidência do professor Luiz Sérgio Saraiva reitor, e secretariada pelo professor Paulo 
Shikazu  Toma,  secretário  de  Órgãos  Colegiados.  Conselheiros  presentes:  Carlos 
Sigueyuki Sediyama, Frederico José Vieira Passos, Antônio Teixeira de Matos, substituto 
do conselheiro Liovando Marciano da Costa,  pró-reitor de Pesquisa e Pós-Graduação,  
Flávio Alencar d’Araújo Couto, Fernando da Costa Baêta, Aristéa Alves Azevedo, Elza 
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Fernandes de Araújo e seu suplente, Dario Cardoso de Lima, este com direito a voz, 
Luciano  Baião  Vieira,  Everaldo  Gonçalves  de  Barros,  Pedro  Alves  Paiva,  Geraldo 
Honório de Oliveira Neto e Rodrigo José Gonçalves. Verificada a presença de quorum, 
deu-se início à discussão da parte do item 8.1.1- Criação de cursos e expansão de vagas 
para o Vestibular/2000, referente à criação de novos cursos. 1º) 98-07306 - Proposta de 
criação do curso de Engenharia de Produção -  inicialmente, a presidência esclareceu que 
essas propostas resultaram dos trabalhos da Comissão de Política e Desenvolvimento do 
Ensino de  Graduação  e  que  os  projetos  específicos a  cada  proposta  de  curso  foram 
desenvolvidos  por  comissões  específicas,  nomeadas  para  esse  fim.  O  conselheiro 
Frederico  José  Vieira Passos  fez um relato  da  proposta,  destacando  que  o  curso  de 
Engenharia de Produção seria desenvolvido inicialmente na modalidade Agroindustrial, 
com possibilidade de novas modalidades no futuro; que o curso deverá ser oferecido no 
turno diurno, com 50 vagas. O conselheiro Everaldo Gonçalves de Barros questionou 
quanto  às  implicações  da  criação  de  novos  cursos,  no  tocante  a:  1)  necessidade  de 
contratação  de  novos  docentes  e  sua  viabilidade;  2)  impactos  dos  novos  cursos  na 
demanda por disciplinas e o seu equacionamento; 3) demanda pelos cursos propostos. A 
conselheira Elza Fernandes de Araújo também questionou quanto ao impacto dos novos 
cursos sobre a demanda por disciplinas que já atendem a muitos cursos da UFV, tais 
como as disciplinas Cálculo e as disciplinas básicas de Administração. Também propôs 
que  o  curso  de  Engenharia de  Produção  não tivesse por  complemento  a  designação 
“Agroindustrial”.  O  conselheiro  Frederico  José  Vieira  Passos  esclareceu  que  essas 
questões foram consideradas pela referida Comissão, razão por que, de imediato, estão 
sendo propostos apenas cursos que podem ser implementados sem a contratação imediata 
de novos docentes; a médio prazo, serão desenvolvidos programas institucionais visando 
à racionalização dos currículos dos cursos,  redução das reprovações nas disciplinas e 
redistribuição  de  vagas  e  alocação  de  novas  vagas  de  docentes,  para  viabilizar  uma 
política de expansão da UFV. Por essa razão, a Comissão julgou prudente não criar ainda 
os cursos de História, Geografia e Comunicação Social, cujos projetos já estão prontos, 
por tratarem-se de cursos que dependem de contratação imediata de docentes para sua 
implementação.  Durante  a  discussão,  chegou ao  plenário o  conselheiro Emmanoel de 
Moraes  Barreto.  Em  seguida,  foi  aprovada,  por  unanimidade,  por  proposição  da 
conselheira Elza Fernandes de Araújo,  a criação do curso de Engenharia de Produção. 
Nesse instante, chegou ao plenário o diretor do Registro Escolar, Vicente de Paula Lélis. 
2º)  98-06969 – Proposta  de criação do curso  de Ciências Contábeis -  aprovada,  por 
unanimidade, por  proposição da conselheira Elza Fernandes de Araújo,   a criação do 
curso  de  Ciências  Contábeis,  a  ser  iniciado  a  partir  do  ano  2000,  com  50  vagas, 
oferecidas  já  a  partir  do  próximo  processo  seletivo.  Decidiu,  também,  delegar 
competência à  Pró-Reitoria de Ensino para,  juntamente com as Comissões Especiais, 
definir  as  provas  específicas  que  os  candidatos  a  esses  cursos  deverão   fazer  no 
Vestibular. 3º)  99-06150 - Criação do curso de Economia e Gestão do Agronegócio – 
inicialmente,  foi  questionado  a  denominação  do  curso:  “Economia  e  Gestão  do 
Agronegócio”. Estabeleceu-se o consenso de que é mais apropriado o nome “Gestão do 
Agronegócio”.  Antes do término da sessão, retirou-se do plenário o conselheiro Rodrigo 
José Gonçalves. À doze horas e vinte minutos, a reunião foi suspensa. Quinta sessão - 
iniciada  às  quatorze   horas   e  trinta  minutos,  na  Sala  de  Reuniões  da  Reitoria  da 
Universidade Federal de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, sob a presidência do professor 
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Luiz Sérgio Saraiva reitor, e secretariada pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário 
de  Órgãos  Colegiados.  Conselheiros presentes:  Carlos Sigueyuki Sediyama, Frederico 
José  Vieira  Passos,  Antônio  Teixeira  de  Matos,  substituto  do  conselheiro  Liovando 
Marciano da Costa,  pró-reitor  de Pesquisa e Pós-Graduação,  Flávio Alencar d’Araújo 
Couto, Fernando da Costa Baêta, Aristéa Alves de Azevedo, Elza Fernandes de Araújo e 
seu suplente,  Dario Cardoso de Lima, este  com direito  a voz,  Luciano Baião Vieira, 
Everaldo Gonçalves de Barros,  Maria Alba Pereira de Deus,  suplente do  conselheiro 
Pedro  Alves Paiva,  Emmanoel de  Moraes  Barreto,  suplente  do  conselheiro  Geraldo 
Honório de Oliveira Neto e Rodrigo José Gonçalves. Iniciada a sessão, o plenário voltou 
à  análise  do  Processo  99-06150  -  Criação  do  curso  de  Economia  e  Gestão  do 
Agronegócio – aprovada, por unanimidade, por proposição do conselheiro Flávio Alencar 
d’Araújo Couto, a criação do curso de Gestão do Agronegócio, com o oferecimento de 
50 vagas, a funcionar a partir do ano 2000. Determinou  prazo de 45 dias para  a entrega 
do  projeto  pedagógico  do  curso,  a  ser  elaborado  por  comissão  a  ser  composta  por 
representantes  dos  Departamentos  de  Economia  Rural,  Economia,  Administração  e 
outros  do  Centro  de  Ciências  Agrárias  relacionados  com a  produção  agropecuária. 
Durante  a  análise desse processo,  chegou  ao  plenário o  diretor  do  Registro  Escolar, 
Vicente de Paula Lélis.  Após essa decisão, o Conselho considerou que o item  8.1.2- 
Reestruturação  do  curso  de  Engenharia  Agrícola  tinha  precedência  em  relação  à 
“proposta  de criação do  Curso  de Engenharia Ambiental” e  resolveu antecipar a sua 
apreciação. item  8.1.2-  Reestruturação do curso de Engenharia Agrícola (99-04755) – 
inicialmente,  o  conselheiro  Fernando  da  Costa  Baêta  fez  um  relato  do  processo, 
destacando que a reestruturação curricular do curso contempla o componente ambiental, 
razão  por  que  se propõe  a  mudança do  nome do  curso  para  Engenharia Agrícola e 
Ambiental.  O  Conselho  debateu  longamente  sobre  a  conveniência  da  forma  de 
denominação proposta, considerando que pode suscitar uma interpretação de que o curso 
proporcionará dupla habilitação, em Engenharia Agrícola e em Engenharia Ambiental. Em 
votação,  foi aprovada,  por sete votos contra cinco, a mudança do nome do curso de 
Engenharia Agrícola para Engenharia Agrícola e Ambiental. Foi determinado, também, 
que se faça um reestudo das alterações curriculares propostas, para posterior apreciação 
pelo Conselho.  Durante  a  análise desse processo,  retirou-se do  plenário o  diretor  do 
Registro Escolar, Vicente de Paula Lélis. 4º) 99-06319 – Proposta de criação do curso de 
Engenharia Ambiental – aprovada,  por  nove votos  contra  três,  a criação do curso de 
Engenharia  Ambiental,  a  ser  implementado  a  partir  do  ano  2000,  com  50  vagas, 
oferecidas já a partir do próximo processo seletivo. Determinou, ainda, que a Comissão 
nomeada pela Pró-Reitoria de Ensino entregue o projeto pedagógico do curso no prazo 
de 45 dias, para apreciação do Conselho. 5º) 99-06319 – Alteração do nome do curso de 
Informática para Ciência da Computação – aprovada, por unanimidade,  por proposição 
do  conselheiro  Flávio  Alencar  d’Araújo  Couto,  a  mudança  do  nome  do  curso  de 
Bacharelado  em  Informática  para  Bacharelado  em  Ciência  da  Computação.  8.1.3- 
Revogação  da  Resolução  7/97-CEPE  –  Normas  para  transferência  “ex-offício”  (99-
03761)  –  aprovada,  por  unanimidade,  a  sua  retirada  de  pauta.  8.2-  Pró-Reitoria  de 
Pesquisa e  Pós-Graduação  -  8.2.1-  Modificação  da  disciplina Pesquisa (99-06058)  - 
aprovada, por unanimidade, a sua retirada de pauta. 8.3- Colégio Universitário - 8.3.1- 
Aproveitamento  de estudo  por  suficiência/competência para  alunos de  Língua Inglesa 
(99-02460)  –  aprovada,  por  unanimidade,  a  sua  retirada  de  pauta.  Item  9- 
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TREINAMENTO - 9.1- Afastamento para doutorado - 9.1.1- Renato Ribeiro de Lima – 
DPI (98-11475) - aprovada, por unanimidade, a sua retirada de pauta. 9.2- Prorrogação 
extra-regimental  -  9.2.1-  Luiz  Eduardo  Dias  –  DPS (99-04139)  –  acatado,  por 
unanimidade,  o  parecer  da  Pró-Reitoria  de  Pesquisa e  Pós-Graduação,  constante  nas 
páginas  32  e  33  do  processo,  contrário  à  solicitação  do  docente  supracitado,  de 
prorrogação extra-regimental, por três meses, de 4.8.99 a 4.11.99, da licença  para o pós-
doutoramento em Recuperação de Áreas Degradadas e Fertilidade do Solo, que realiza na 
Universidade de  Maryland at  College Park/EUA,  desde 5.8.98.  Após a  análise desse 
processo,   o plenário decidiu reapreciar o  Processo 99-05229 - José Augusto Martins 
Pessoa – DAU - Afastamento para o doutorado – o peticionário solicitou reanálise do 
processo, com a inclusão dos documentos referentes aos quesitos exigidos pelo Conselho 
na  2ª  sessão  da  presente  reunião:  1)  confirmação  do  orientador  de  que  o  trabalho 
desenvolvido  pelo  treinando  em  seu  programa  de  mestrado  será  aproveitado  para 
desenvolver a tese de doutorado; 2) número de disciplinas e créditos que deverá cursar 
como exigência; e 3) cronograma detalhado das atividades necessárias e a previsão do 
prazo de conclusão da tese de doutorado, com o de acordo do orientado. Aprovada, por 
onze votos  contra  um, por  proposição dos  conselheiros Luciano Baião Vieira e Elza 
Fernandes de Araújo,  a solicitação do referido docente,  de afastamento para cursar o 
programa de  doutorado  em Geografia/Geografia Humana,  na Faculdade de  Filosofia, 
Letras e Ciências Humanas da Universidade de São Paulo,  a partir de agosto/99,  por 
trinta e seis meses. Aprovado, ainda, determinar que o Departamento de Arquitetura e 
Urbanismo faça acompanhamento efetivo do treinamento,  para que o cronograma seja 
cumprido estritamente.  Item 10- SOLICITAÇÕES DIVERSAS - 10.1-  Jesu Lúcio de 
Faria -  10.1.1-  Cancelamento da disciplina INF 161 – Iniciação à Estatística, fora do 
prazo estabelecido no Calendário Escolar (99-05519) – negada, por onze votos contra 
um, por  proposição  do  conselheiro  Flávio Alencar  d’Araújo  Couto,  a  solicitação  do 
estudante supracitado. 10.2- Paula Margarita Cares - 10.2.1- Cancelamento da disciplina 
ECO 476 – Economia Monetária, fora do prazo estabelecido no Calendário Escolar; e, 
pela segunda vez (99-05526) - negada, por onze votos contra um, por proposição do 
conselheiro Flávio Alencar d’Araújo Couto,  a solicitação  da referida estudante.  10.3- 
Departamento  de  Engenharia Florestal  -  10.3.1-  Alteração  do  regime de  trabalho do 
professor Gumercindo Souza Lima, de 40 horas, com dedicação exclusiva, para 20 horas 
semanais (99-03220)  -  aprovada,  por  unanimidade,  por  proposição  do  conselheiro 
Luciano Baião Vieira,  a  presente  solicitação.  Item 11-  AVALIAÇÃO DE ESTÁGIO 
PROBATÓRIO - 11.1- Oswaldo Pinto Ribeiro Filho – DBA (98-02377) - aprovada, por 
unanimidade,  a  sua  retirada  de  pauta.  11.2-  Giovani Mocelin –  DBA (98-00724)  - 
aprovada, por unanimidade, a sua retirada de pauta. Esgotados os assuntos da pauta, o 
plenário decidiu apreciar, extrapauta, os processos a seguir relacionados. 1º) 98-07726 – 
Iacyr  de  Aguilar  Vieira  –  DPD  -  Afastamento  para  doutorado –  aprovada,  por 
unanimidade, a solicitação da referida docente, de alteração da data de afastamento, de 
1º.9.99 para 1º.10.99, para cursar o programa de doutorado em Direito Civil/Obrigações 
e Contratos, na Universidade de Strasbourg III, Université Robert Schuman/França, por 
trinta e seis meses. 2º)  98-07391 – Karla Maria Damiano Teixeira – Afastamento para 
doutorado -   aprovada,  por  unanimidade,  a  solicitação  da  docente  supracitada,  de 
alteração de instituição de treinamento, da Universidade de Cornell para Universidade de 
Michigan/EUA, e alteração da data de afastamento, de setembro/99 para 15.8.99, para o 
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programa de doutorado em Comsumer Economics and Housing/Family Economics, por 
trinta e seis meses. Após a análise desse processo, retirou-se do plenário o conselheiro 
Rodrigo José Gonçalves. 3º)  96-12094 – Cristina Maria Ganns Chaves Dias - DBA - 
Prorrogação regimental – aprovada, por unanimidade, por proposição da conselheira Elza 
Fernandes de Araújo, a solicitação da referida docente, de prorrogação de três meses, a 
partir de setembro/99, da licença para o doutorado sanduíche que realiza no Laboratório 
de Imunologia do  National Heart,  Lung and Blood Institute,  pertencente  ao  National 
Institutes  of Health,  em Bethesda,  Marylanda/USA, desde  setembro/98.  Às dezenove 
horas e cinco minutos, a reunião foi encerrada. Para constar, foi lavrada a presente ata, 
que,  se  achada conforme,  será  assinada pelo  presidente  e  pelo  secretário  de  Órgãos 
Colegiados.
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